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ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR; 10 POR CIENTO DE LOS VISITANTES A CANCÚN UTILIZARAN EL TREN MAYA; PREPARA 

DECRETO PARA CERRAR AICM A OPERACIONES DE CARGA 

 

El presidente Andrés Manuel López Obrador, estimó que al menos un 10 por ciento de los visitantes a Cancún utilicen el Tren Maya. Indico 

que estuvo allá y le gustó mucho que se llegó a 30 millones de viajeros en el aeropuerto de Cancún, récord. Lo que estamos buscando que 

cuando menos el 10 por ciento utilicen el tren para que se internen en el sureste. Adelantó que las utilidades generadas por el Tren Maya se 

destinarán al pago de pensiones a jubilados del Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores del Estado (ISSSTE) y de las 

Fuerzas Armadas. No es una empresa la que va a obtener las utilidades particulares. Decidimos entregar estas obras a una empresa de la 

Secretaría de la Defensa Nacional para que ellos cuiden que esta empresa pública no pase al sector privado, que no se privatice. Indicó que esta 

obra estratégica se construye con inversión pública, por lo que no significará deuda adicional o la entrega de concesiones a corporaciones 

extranjeras, como sucedía en sexenios anteriores. Dijo que se dará a conocer el plan integral turístico que potenciará las visitas a museos, sitios 

de recreación y playas. Por otra parte Lopez Obrador, envió un anteproyecto de decreto para cerrar las operaciones a las aerolíneas cargueras 

nacionales e internacionales en el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM), con lo que se daría a las empresas un plazo de 90 

días hábiles para que reubiquen sus operaciones. El proyecto, que fue inscrito al Sistema de Manifestación de Impacto Regulatorio, indica que 

quedan exceptuados los concesionarios que presten servicios combinados de pasajeros y carga, siempre que la carga sea transportada en las 

mismas aeronaves que los pasajeros. La medida va más allá del acuerdo al que llegaron las aerolíneas y el gobierno federal en mayo de 2022, 

en el que se proponía mudar únicamente las operaciones de carga nacional y chárters del AICM al Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles 

(AIFA). También se acordó en esa ocasión elevar a 100 operaciones diarias los vuelos en el AIFA, lo que detonó la apertura de varias rutas por 

parte de Aeroméxico, Viva Aerobus y Volaris. 

 

PRESIDENTE DEL SENADO ALEJANDRO ARMENTA; PIDE A OMAR MEJÍA Y A LEOPOLDO MELCHI A DEFENDER INTERESES DEL 

ESTADO MEXICANO 

 

El presidente del Senado, Alejandro Armenta Mier, hizo un llamado a Omar Mejía Castelazo y a Leopoldo Melchi García para que impulsen 

una autonomía en el Banco de México y en la Comisión Reguladora de Energía, que permita a estos organismos defender los intereses del 

Estado mexicano. Alejandro Armenta destacó que estos nombramientos son fundamentales para asegurar la certeza jurídica en estos dos 

organismos. Consideró que la autonomía no es supremacía constitucional, sino que implica que un organismo cuenta con la personalidad jurídica 

para poder actuar más allá de intereses privados o públicos, para actuar con intereses de Estado, y los intereses de Estado significan que el bien 

público se sobreponga a cualquier intento de aprovechamiento de nuestros recursos naturales. Hizo un llamado al presidente de la CRE, que fue 

ratificado por la Comisión Permanente, a que actúe con apego a los intereses de nuestra nación. Consideramos que es muy importante que la 

Comisión Reguladora de Energía se convierta en un verdadero agente autónomo, que proteja los intereses del Estado mexicano y el interés 

público. Alejandro Armenta enfatizó que tanto la Comisión Federal de Competencia Económica, como la Comisión Reguladora de Energía 

deben jugar un papel articulador para proteger los intereses del país, pero no ha sucedido así. Incluso, recordó que presentó una denuncia 

porque la CRE entregó 31 concesiones mineras de litio, así como por haber autorizado la compraventa de la empresa Bacanora Li thium, en 

Sonora, donde empresas canadienses obtuvieron ganancias por arriba de los dos mil 600 millones de pesos, sólo por vender la concesión, sin 

que nuestro país hubiera obtenido un solo peso.    

JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR 

DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS 
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PRESIDENTE DE LA MESA DIRECTIVA DE LA CÁMARA DE DIPUTADOS SANTIAGO CREEL; ASISTE JUNTO CON EMPRESARIOS 

MEXICANOS A UN FORO EN MADRID, ESPAÑA 

 

El Presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, participó en la ciudad de Madrid en el Foro Empresarial 

"México y España una apuesta empresarial de futuro”, donde expuso la importancia de la relación histórica entre estas dos naciones. El diputado 

asistió invitado por la Confederación Española de Organizaciones Empresariales (CEOE), organización homóloga al Consejo Coordinador 

Empresarial (CCE), pues ambos agrupan a las principales asociaciones y cámaras industriales y de comercio y servicio de sus respectivos 

países. Desde la opinión de la CEOE, la misión mexicana que visita España constituye una oportunidad histórica para analizar de primera mano 

la realidad económica y empresarial de México, así como supone el mejor de los escenarios para identificar oportunidades de inversión para las 

empresas españolas. El Diputado Santiago Creel sostuvo reuniones con el presidente de la CEOE, Antonio Garamendi; con el Ministro de 

Asuntos Exteriores, Unión Europea y Cooperación del Reino de España, José Manuel Albares Bueno. Tambien estuvieron en el encuentro el 

presidente del Consejo Coordinador Empresarial, Francisco Cervantes Díaz, así como los liderazgos de Consejo Empresarial de Comercio 

Exterior, (COMCE); la Confederación Nacional de Cámara Industriales, (CONCAMIN); la Confederación Patronal de la República Mexicana, 

(COPARMEX); y la Asociación de Bancos de México (ABM). La delegación empresarial mexicana llevará a cabo reuniones con instituciones 

españolas públicas y privadas, y empresas, en donde tienen programado tratar temas relacionados con el comercio, industria, nuevas 

tecnologías, obras públicas, turismo, logística y distribución.  

 

SENADOR RICARDO MONREAL; HACE UN LLAMADO PARA EVITAR QUE RECURSOS DE PROCEDENCIA ILÍCITA SE FILTREN EN 

ELECCIONES DE COAHUILA Y ESTADO DE MÉXICO 

 

El presidente de la Junta de Coordinación Política, Ricardo Monreal Ávila, llamó a la Fiscalía General de la República para que vigile y evite 

que en los procesos electorales de Coahuila y el Estado de México se infiltre dinero ilícito y aportaciones ilegales a las campañas. El legislador 

consideró preciso vigilar que no se viole la Constitución, ni la ley; que los gobernadores no dispongan de recursos públicos para destinarlos a 

fines electorales en esas u otras entidades federativas. Señalo que estarían reciclando las viejas prácticas de las que nos hemos quejado y las 

que hemos protestado siempre. Monreal Ávila recordó que la renovación del Ejecutivo local en el Estado de México y Coahuila, así como del 

Congreso en este último, será una contienda cerrada y el preámbulo para la elección del 2024. Por ello, enfatizó que no se puede permitir que 

haya recursos ilegales, ni del sector público ni del sector privado, y que el tema que se debe cuidar con mucho celo, es el recurso proveniente 

de actividades ilícitas, al que pudieran estar tentados quienes se dedican a actividades ilícitas, a financiar las campañas de los partidos. Ricardo 

Monreal llamó a que la Fiscalía General de la República y otros órganos del gobierno vigilen y eviten que se filtre o se infiltre dinero ilícito; incluso, 

a pesar de que sea lícito, dicho capital se convierta en aportación ilegal a las campañas electorales en este 2023. Todos tenemos que contribuir 

a que la democracia impere.    

 

SENADORA BEATRIZ PAREDES; COMISIÓN PERMANENTE GUARDA MINUTO DE SILENCIO POR LA MUERTE DE GUADALUPE 

RIVERA MARÍN 

 

La senadora Beatriz Paredes Rangel (PRI) pidió un minuto de silencio por el fallecimiento de doña Guadalupe Rivera Marín, quien fuera 

legisladora federal, una destacada mexicana, patriota, historiadora, coordinadora del Programa Nacional de la Mujer y una mujer que siempre 

luchó por las mejores causas de México. El presidente de la Mesa Directiva de la Comisión Permanente, diputado Santiago Creel Miranda, 

señaló que con gusto concede la solicitud de la senadora Beatriz Paredes Rangel, por lo que pidió a la asamblea ponerse de pie para que 

guardaran un minuto de silencio. 

 

LEGISLADORES Y LEGISLADORAS DEL PAN; ACUERDAN ACCIONES PARA RESOLVER CRISIS EN LA COMISIÓN REGULADORA 

DE ENERGÍA 

 

El pleno de la Comisión Permanente del Congreso de la Unión avaló la designación de Leopoldo Vicente Melchi García, como Presidente de 

la Comisión Reguladora de Energía para un periodo de siete años, las y los legisladores del Partido Acción Nacional dialogaron con el nuevo 

Comisionado Presidente previo a su nombramiento. Donde se informó que las y los legisladores de Acción Nacional votarían a favor de su 

nombramiento, bajo un compromiso en común con las y los mexicanos, la energía y el medio ambiente. Por lo que ante la falta de resultados de 

la CRE, el cumplimiento de algunos puntos y acciones para resolver la grave crisis que atraviesa la institución. Dieron a conocer estos puntos 
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las y los legisladores de Acción Nacional: Dar por terminado el acuerdo por el cual se suspenden términos y plazos en la Comisión. Asumir la 

tarea de dar respuesta y solución a todos los asuntos que las y los ciudadanos esperan se aborden en la Comisión. Recuperar el derecho de 

audiencia para toda persona que lo solicite, tal cual está establecido en nuestra normatividad y leyes vigentes. Nombrar a un Secretario Técnico 

que cumpla con el perfil adecuado para el cargo, y que esté consensuado con el Pleno de la Comisión Reguladora de Energía. Dar seguimiento 

a los distintos asuntos pendientes de resolver por parte de la comisión, incluido un punto de acuerdo promovido por el Senador Víctor Fuentes, 

mismo que fue aprobado por unanimidad en la Cámara de Senadores para que la gasolina en la zona metropolitana de Monterrey sea suficiente 

y de calidad con la finalidad de reducir la grave contaminación. Las y los Diputados, así como las y los Senadores, ambos del Partido Acción 

Nacional, hacemos manifiesto nuestro compromiso por trabajar de manera institucional por el medio ambiente, la suficiencia energética, y en 

general por el bien de México y sus familias. 

 

DIPUTADO LUIS MENDOZA; ADVIERTE POSIBLE VIOLACIÓN A DERECHOS DE LOS USUARIOS DEL METRO POR PARTE DE LA 

GUARDIA NACIONAL 

 

El diputado federal del PAN Luis Mendoza Acevedo propondrá un punto de acuerdo con el que pretende proteger los datos personales y la 

privacidad de los usuarios del Metro de la Ciudad de México. Considerando que el pasado 12 de enero del 2023 la Jefa de Gobierno de la Ciudad 

de México, Claudia Sheimbaum, informó que la Guardia Nacional realizará labores de vigilancia en las instalaciones del Sistema de Transporte 

Colectivo Metro y que, derivado del este anuncio, los elementos de la Guardia Nacional toman fotografías y videos con teléfonos celulares, el 

diputado Luis Mendoza sostiene que esto supone un tratamiento de datos personales que, de entrada, requeriría del consentimiento expreso 

del titular, lo que no está sucediendo. El diputado Luis Mendoza arguye: La toma de videos y fotografía, puede derivar en un mal uso de estos 

datos, por lo que se pone en riesgo a todos los usuarios del metro. No se puede permitir que el ejercicio de la vigilancia de la Guardia Nacional 

dentro del Metro, que ha sido cuestionado en diversos espacios, incurra también en una vulneración a los derechos y protección del marco 

jurídico mexicano. Por este motivo es necesario que la Guardia Nacional, y el Sistema de Transporte Colectivo Metro, informen a los usuarios 

sobre los tratamientos de datos personales que se realizan dentro del Sistema, especialmente por parte de los recién incorporados elementos 

de la Guardia Nacional. De acuerdo a la normatividad en materia de Protección de Datos Personales en Posesión de Sujetos Obligados, es 

necesario que se coloque el aviso de privacidad correspondiente con la información completa del tratamiento de los datos personales, y que este 

sea accesible para los usuarios del metro. Finalmente, Luis Mendoza considera que el INAI debe conocer de este asunto, por lo que se busca 

también que este organismo autónomo brinde la orientación adecuada para la protección de los datos y derechos de los usuarios, además de 

investigar si los tratamientos que se realizan por parte de las autoridades mencionadas se encuentran debidamente plasmados en un aviso de 

privacidad público. 

 

CARLOS PUENTE; ALIANZA ENTRE MORENA, PT Y PVEM ES SÓLIDA; NO EXISTE NINGUNA DIVISIÓN  

 

El coordinador del Grupo Parlamentario del PVEM, Carlos Puente Salas, afirmó que, a nivel Federal y legislativo, la alianza entre Morena, PT y 

PVEM es sólida y no existe ninguna división; y en Coahuila competirán separados en las elecciones de junio, porque cada partido lleva una oferta 

propia que pondrán a consideración de los coahuilenses. Explicó que en Coahuila no se concretó una alianza y postularán como candidato a 

Evaristo Lenin Pérez Rivera, en coalición con el partido local Unidad Democrática de Coahuila (UDC), porque es parte de una realidad que se 

vive en la política. Sabemos y entendemos que, en política, como en todo en la vida, no es todo o nada, hay puntos de coincidencia y otros en 

los que no. Externó el respeto a sus aliados de Morena, y dijo que mantienen un proyecto conjunto en común, una alianza legislativa, en la 

Cámara de Diputados y en el Senado de la República; acompañamos el proyecto de gobierno del presidente López Obrador. Reconoció que en 

Coahuila hay algunos matices; no obstante, no hay división, simplemente son opiniones; además, la historia te lo dice, en Coahuila cada vez que 

el PVEM ha competido solo y no coaligado, tiene un mucho mejor resultado. Externó que las alianzas cuestan, quitan votos, pero fortalecen un 

proyecto de gobierno. Destaco que en el caso de Coahuila, que cuentan con un proyecto y una oferta propia en la entidad, con lo cual, podrán 

obtener muy buenos resultados.  

 

GOBERNADOR DIEGO SINHUÉ RODRÍGUEZ Y MIGUEL ÁNGEL CHICO; SE REUNIRAN MAÑANA VIERNES PARA EL PROYECTO 

AGUA SÍ EN GUANAJUATO PARA FIJAR LA RUTA DE TRABAJO 

 

El gobernador Diego Sinhué Rodríguez Vallejo y Miguel Ángel Chico Herrera, enlace de la federación para el proyecto Agua Sí, se reúnan 

este viernes para fijar la ruta de trabajo que se habrá de seguir para la implementación del proyecto que dotará del vital líquido a cinco municipios 

del corredor industrial. Así lo informó, Miguel Ángel Chico. Señaló que el pasado fin de semana tuvo comunicación telefónica con el gobernador 
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del Estado. Se acordó llevar a cabo la reunión en la que estarán presentes autoridades estatales y federales, a fin de dar continuidad al tema.  

Tendremos una reunión para revisar todo el tema relativo a este asunto y para darle celeridad al asunto y dejar en claro que el gobierno de 

México estará atento a que en Guanajuato en este tema que en concreto me han encargado, podamos avanzar de una manera más rápida, más 

pronta y con toda la seriedad que amerita este asunto tan importante para Guanajuato.  Señaló que en dicha reunión solo se estará revisando 

documentación respecto al tema y una vez que ello suceda se podría dar a conocer información concreta respecto a la firma de convenios que 

sería en próximos meses, aunque no se tiene una fecha exacta. Miguel Ángel Chico fue designado como enlace de la federación el pasado a 

final de noviembre del año pasado por el secretario de Gobernación, Adán Augusto López. Pero sí, la instrucción es que avancemos lo más 

pronto posible, la instrucción es que estemos muy atentos en este tema para Guanajuato y los guanajuatenses, como guanajuatense y como 

funcionario federal haré la mejor tarea para cumplirle a los guanajuatenses. Chico Herrera reiteró que el viernes se verá el camino que se seguirá 

en el tema y que todo sea lo mejor para Guanajuato, eso es lo que se busca en el gobierno de México y también en el gobierno de Guanajuato. 

 

ALEJANDRO MORENO; AMPLIA INCLUSIÓN Y DEBATE PARA DEFINIR CANDIDATURA EN 2024 

 

El Presidente Nacional del PRI Alejandro Moreno Crdenas, en un encuentro con organizaciones de la sociedad civil que buscan frenar cualquier 

retroceso en el régimen democrático, el Presidente del Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del PRI, ratificó la apertura del tricolor para impulsar la 

unidad de toda la oposición de cara al 2024 y promover la más amplia inclusión y debate en la definición del método para la elección del candidato 

presidencial. En la reunión, celebrada en la sede nacional del PRI, participaron Guadalupe Acosta Naranjo, del Frente Cívico Nacional; Claudio 

X. González y Gustavo de Hoyos, de Sí por México; Marco Antonio Adame, de Unidos por México; Leopoldo Hernández, de UNE México; 

Ana Lucía Medina, de Sociedad Civil México, y Andrés Carral, de Poder Ciudadano. Durante el diálogo, el líder nacional del PRI y los 

representantes de las organizaciones de la sociedad civil destacaron la necesidad de hacer el más amplio llamado a la unidad ciudadana y 

partidista, a fin de consolidar los triunfos electorales de la alianza “Va por México” en 2023, en Coahuila y el Estado de México, así como en el 

2024. Acordaron continuar con la permanente defensa del Instituto Nacional Electoral (INE) y del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la 

Federación (TEPJF). Alejandro Moreno y los representantes de las organizaciones de la sociedad civil convinieron en celebrar reuniones con 

los virtuales candidatos a las gubernaturas del Estado de México, Alejandra del Moral, y de Coahuila, Manolo Jiménez, con el propósito de 

proponerles que incluyan sus planteamientos en las plataformas que presentarán a la ciudadanía de ambas entidades durante la campaña y 

emprender, al mismo tiempo, la organización de la defensa del voto. 

 

LEGISLADORES DEL PRI; MANIFIESTAN INCONFORMIDAD POR INVESTIGACIÓN EN EL CASO CIRO GÓMEZ LEYVA 

 

Legisladoras y legisladores federales del PRI manifestaron su inconformidad por la investigación inconclusa en el caso del atentado contra el 

periodista Ciro Gómez Leyva. Señalaron que a pesar de que la Primera Comisión de la Comisión Permanente del Congreso de la Unión aprobó 

un dictamen en el que se incluyeron puntos de acuerdo del coordinador de las y los diputados federales, Rubén Moreira Valdez, y del senador 

priista Miguel Ángel Osorio Chong, la diputada federal Jaqueline Hinojosa, a nombre de su bancada, propuso fortalecer el texto, ya que 

consideró que hace falta avanzar en la determinación del motivo y de quién estuvo detrás de la orden del atentado. La legisladora pidió que en 

la dictaminación se exhorte a la Fiscalía General de Justicia de la Ciudad de México para que, en el ejercicio de sus atribuc iones, continúe con 

las investigaciones de las agresiones contra el comunicador, para determinar el móvil de los hechos, descubra a los autores intelectuales, los 

capture y, junto con los responsables materiales. sean juzgados y castigados, dándose a conocer públicamente el debido esclarecimiento de los 

hechos. Moreira Valdez insistió en la urgencia de que las autoridades capitalinas competentes realicen una investigación pronta y exhaustiva, 

que permita encontrar a los responsables para que sean juzgados y sentenciados, conforme a las leyes aplicables.  

 

JESUS ZAMBRANO; PRD PIDE ANALIZAR MÉTODO DE ELECCIÓN DE CANDIDATOS PARA AVANZAR EN LA ALIANZA DE 2024 

 

La dirigencia del Partido de la Revolución Democrática (PRD) pidió a las dirigencias del Partido Acción Nacional (PAN) y del Partido 

Revolucionario Institucional (PRI), quienes en su conjunto conforman la alianza "Va por México", que se analice el método de elección de 

candidatos con el objetivo de que se pueda haber un avance en la coalición electoral rumbo al 2024. La dirigencia perredista explicó que, junto 

con los integrantes de las Organizaciones de la Sociedad Civil agrupadas en Unido@s, es muy importante que la alianza electoral de la oposición 

utilice un método de elección de los candidatos en donde la ciudadanía sea quien tome las decisiones fundamentales. Sostenemos que el método 

de elección, hoy más que nunca, es de esencia y contenido democrático; no es una cuestión de forma. Zambrano reiteró la necesidad de que 

las principales candidaturas para las elecciones del 2024, entre las que se incluyen la Presidencia de la República, la Jefatura de Gobierno de la 

Ciudad de México, y otras 8 gubernaturas, sean decididas mediante un grupo de expertas y expertos, sin militancia partidista, que elaboren un 
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método abierto, transparente, incluyente, que asegure la participación de todas y todos los aspirantes a esos cargos de elección, con una agenda 

democrática, social y progresista con reglas de compromiso para atender los problemas del país, y que permita debates y confrontación de ideas.  

 

DONALD TRUMP; AVENTAJA DE CARA A LAS ELECCIONES PRESIDENCIALES 2024 POR 17 PUNTOS AL GOBERNADOR DE 

FLORIDA, RON DESANTIS, Y POR 40 AL EXVICEPRESIDENTE MIKE PENCE 

 

El expresidente Donald Trump aventaja por 17 puntos al gobernador de Florida, Ron DeSantis, y por 40 al exvicepresidente Mike Pence en 

intenciones de voto de cara a las primarias republicanas para las elecciones presidenciales de 2024. En un sondeo realizado por la empresa 

Morning Consult entre potenciales votantes republicanos revela que Donald Trump, por ahora el único aspirante que ha oficializado sus 

intenciones electorales, sería con un 48 % de apoyo el mejor colocado si las elecciones para la nominación del Partido Republicano se celebraran 

ahora. DeSantis, de quien se cree que anunciará su candidatura en mayo próximo, tiene un 31 %; Pence, un 8 %; la excongresista Liz Chenney, 

un 3 %; la exgobernadora y exembajadora ante la ONU Nikki Haley, un 2 %, y el senador Ted Cruz, un 2 %. El resto de posibles aspirantes a 

la nominación, incluido el gobernador de Texas, Greg Abbot, y el exsecretario de Estado Mike Pompeo, cuentan cada uno con un 1 % de las 

intenciones de voto. El 77 % de los encuestados tiene opiniones favorables sobre el expresidente. Hace un mes, los posibles votantes de las 

primarias republicanas tenían 15 puntos porcentuales más de probabilidades de haber escuchado recientemente algo negativo sobre Donald 

Trump que algo positivo, pero ahora están casi empatados. Un 34 % dijo haber escuchado noticias positivas de Trump y un 33 % escuchó 

información negativa. El expresidente Trump dijo que está preparado para manejar un posible desafío del gobernador de Florida para la 

nominación presidencial republicana de 2024.  
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